

Estalla crisis en INE por voto exterior



VOTO24 Reconoce Taddei intento de vulnerar el padrón

de 20 mil paisanos con sus datos

Autorizan sufragio

incompletos

ÉRIKA HERNÁNDEZ

En medio de reclamos, consejeros avalaron ayer que el Instituto Nacional Electoral (INE) permita votar desde el extranjero a más de 20 mil mexicanos que entregaron datos incompletos en su registro, así como aclarar irregularidades en otros 18 mil casos.

Los consejeros tundieron a la Dirección del Registro Federal de Electores por no detectar, en el primer filtro, "inconsistencias menores", además de recriminarle por tomar decisiones sin consultarlos, provocando daño a la imagen del Instituto y a la pulcritud del Padrón Electoral.

Durante una prolongada reunión de la Comisión del Voto de Residentes en el Exterior, exigieron al director del área, Alejandro Sosa, informar cómo tomaron decisiones como enviar un correo automatizado, que provocó el reclamo generalizado de votantes.

¿Por qué en esa primera revisión no se detectaron este tipo de cuestiones? Estoy preocupada por la imagen que estamos dando hacia afuera", dijo la consejera Carla Humphrey.

Reclamó que no se haya contactado nuevamente a los ciudadanos para informarles cómo va su proceso.

Esto porque han pasado 11 días desde que les enviaron un correo generalizado a 39 mil ciudadanos con la improcedencia de su solicitud de voto, y prevalece la incertidumbre de quienes sí realizaron el proceso de buena fe, sin alterar documentos.

"Es una situación lamentable, hacia afuera nos está dejando muy mal parados como institución y debemos hacer un control de daños responsable y congruente", demandó el consejero Jorge Montaño.

Jaime Rivera pidió aclarar si con esta revisión se garantiza que nadie intentará suplantar el voto en el exterior, debido a que casi todas las solicitud con problemas, son registros con credenciales de elector domiciliadas en México, no en el extranjero.

"Ese hecho ya causó daño", afirmó el consejero.

Los funcionarios del INE argumentaron que en la revisión individual no se detectaron fallas, pero en la grupal sí,

por lo que volvieron a supervisar la documentación, y, al mismo tiempo, estaban validando las listas nacional de electores del voto en prisión y del voto anticipado.

Ante la lluvia de quejas, la presidenta del INE, Guada-Îupe Taddei, tuvo que intervenir en la reunión de la Comisión para defender la propuesta de reintegrar a 20 mil ciudadanos y analizar más incorporaciones.

"Una, no hay crisis, y la otra, sí hay", dijo entre risas, "¿Por qué no hay crisis?, porque no estamos ante un problema no solucionable. ¿Y por qué sí?, porque hay un intento de vulneración al padrón electoral, en apariencia", dijo

Agustín Uribe, representante del PRD, exigió investigar los casos en los que sí se intentó inflar la lista nominal.

"Demandamos una investigación, qué personas quiénes quisieron cometer un ilícito, porque de que hubo ilícitos, sí los hubo. Y necesitamos saber quién quiso inflar la lista", demandó.

La consejera Claudia Zavala pidió que en la incorporación de los casos considerados "irregulares", el INE sea muy claro con los ciudadanos, pues la comunicación ha sido muy deficiente.

'Nuestra responsabilidad es dar certeza desde la comunicación, y la comunicación ha sido deficiente", reclamó.

El INE contactará a quienes serán reintegrados a la lista de electores, y también notificará, de manera personalizada, a otros 18 mil 760 ciudadanos cuál es la falta que se le atribuye, para que aclaren su caso antes del próximo 5 de mayo.



Página: 4





Guadalupe Taddei Presidenta del INE

Una, no hay crisis, y la otra, sí hay. ¿Por qué no hay crisis?, porque no estamos ante un problema no solucionable. ¿Y por qué sí?, porque hay un intento de vulneración al padrón electoral".



Jorge Montaño Consejero

Es una situación lamentable, hacia afuera nos está dejando muy mal parados como institución y debemos hacer un control de daños responsable".



Carla Humphrey Consejera

¿Por qué en esa primera revisión no se detectaron este tipo de cuestiones? Estoy preocupada por la imagen que estamos dando hacia afuera".

